

/// Tenemos que buscar cómo ser una iglesia misionera, que construye puentes de diálogo, abierta a recibir con los brazos abiertos a aquellos que tienen necesidad de nuestra caridad, presencia, diálogo y amor".

Papa León XIV



## TIENE PUNCH

En juego plagado de errores, Cruz Azul vence en el Nou Camp 3-2 al León, que jugó 40 minutos con un hombre menos en la ida de Cuartos de Final del Clausura 2025.



VIERNES 9 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

54 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,446 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Eligen al primer Papa estadounidense

# Fija León XIV ruta: paz, justicia y unión

## HABEMUS PAPAM

Preven continuidad de los preceptos que dejó Francisco a la Iglesia católica

THE NYT NEWS SERVICE

EL VATICANO.- Asombro, seguido de júbilo, provocó ayer en la Plaza San Pedro —y el mundo— el anuncio de la elección de Robert Francis Prevost como Papa sucesor de Francisco.

Misionero agustino nacido en Chicago y con arraigo en Perú, Prevost fue elegido ayer al frente de la Iglesia católica y tomó el nombre de León XIV, siendo el primer Papa originario de EU.

La decisión de los 133 Cardenales se concretó en el segundo día de Cónclave en la Capilla Sixtina y en la cuarta ronda de votación. El resultado desafió la creencia de que los líderes de la Iglesia nunca elegirían a un Papa de una potencia global.

A decir de especialistas, el nuevo Pontífice comparte el compromiso del Papa Francisco con la ayuda a los pobres y a los migrantes. Fue líder de su orden religiosa, los Agustinos, cuyos miembros están llamados a vivir con sencillez y dedicarse a servir a los necesitados. Es considerado un prelado humilde.

En su primer discurso como Papa, ante una multitud en la Plaza de San Pedro, agradeció a Francisco en italiano y expresó un mensaje de paz, justicia y unidad. También habló en español.

"Que este saludo de paz llegue hasta sus corazones, una paz desarmada y desarmante, perseverante, que proviene de Dios. Ayúdenos también ustedes los unos a los otros a construir puentes, con diálogo, con el encuentro, uniéndonos todos para ser un solo pueblo, siempre en paz."

"Tenemos que buscar cómo ser una iglesia misionera,



**SIN FRONTERAS.** Robert Prevost nació en Chicago hace 69 años. Su papá fue francés y su madre española. Estuvo en Perú y obtuvo la nacionalidad de ese país. Luego fue a Roma y desde ayer es el nuevo Papa.

Una iglesia que construye puentes de diálogo, siempre abierta a recibir, como esta plaza, con los brazos abiertos, a todos", planteó León XIV.

No obstante su origen estadounidense, Prevost había marcado su distancia con las políticas del Gobierno de Donald Trump. Hace meses criticó al Vicepresidente JD Vance, quien había dicho que la teología cristiana justificaba el rechazo a los migrantes porque prioriza el cuidado de la familia, y lo cuestionó: "Se equivoca: Jesús no nos pide que prioricemos nuestro amor por los demás".

Políglota de 69 años, temático, con más años de misionero que de Obispo y

Cardenal, Prevost es considerado un clérigo que trasciende fronteras. El sitio oficial de El Vaticano lo presentó como el segundo Papa de América y no como primer Pontífice de EU. Durante dos décadas residió en Perú, donde se convirtió en Obispo y se nacionalizó, y luego ascendió a la jefatura de su comunidad de la Orden de San Agustín. Con Francisco, dirigió la oficina que selecciona a Obispos.

Eso lo convirtió en una opción atractiva para la poderosa burocracia que gobierna la Iglesia y que, después de experimentar frecuentemente reprimendas de Francisco, quería a alguien que conociera y apreciara la institución.

## UN PAPA DE CORAZÓN PERUANO

REFORMA / STAFF

Enviado por los agustinos a una misión en Perú en 1989, el nuevo Papa forjó en ese país sudamericano un corazón al servicio de los pobres.

Durante más de dos décadas, Robert Prevost realizó trabajo de evangelización en las ciudades peruanas de Chulucanas, Trujillo, Callao y Chiclayo, de cuya Diócesis es Arzobispo emérito y a la cual saludó ayer desde la Basílica de San Pedro.

"Un saludo a mi querida Diócesis de Chiclayo, en el Perú, donde un pueblo fiel ha acompañado a su Obispo", dijo en español.

En Perú recuerdan sus viajes de más de 700 kilómetros entre el norte y centro de Perú, a media pandemia de Covid 19, para cumplir con sus labores entre las Diócesis de Chiclayo y Callao.

Sus hermanos de la Provincia Agustiniense del Medio Oeste de Chicago celebraron ayer su elección y lo describieron como un "verdadero oyente y constructor de puentes".



Recién ordenado sacerdote, Robert Francis Prevost conoció al Papa Juan Pablo II en 1982.

## Pide CSP a banqueros mayor acceso a créditos

STEFFANNY SORIANO Y ROLANDO HERRERA ENVIADOS

BAHÍA DE BANDERAS, Nayarit.- La Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer ante los banqueros del País que uno de los principales objetivos del sector debe ser incrementar el acceso al crédito de los mexicanos.

Al participar en la 88 Convención Bancaria, la Mandataria dijo que si se compara el nivel de acceso que se registra en otros países, México tiene un problema porque registra un nivel bajo. "Si nosotros nos comparamos con Japón, Estados Unidos, Corea, Francia, Chile para tener una economía similar o con Brasil o Alemania, Italia, Turquía, Perú, Colombia, el acceso al crédito de las y los mexicanos solamente alcanza el 33 por ciento.

"Un objetivo del Gobierno y la banca tiene que ser mayor acceso al crédito, si queremos que haya no solamente crecimiento, sino fundamentalmente bienestar para las y los mexicanos", indicó.

Sheinbaum aseguró que las utilidades de la banca comercial han crecido y hay una alta rentabilidad de la banca múltiple.

Sin embargo, sostuvo, no se registrará un verdadero crecimiento si no mejora la situación económica de la mayoría de la población.

Por su parte Julio Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), dijo que para aprovechar el potencial del País para atraer y retener inversiones no sólo extranjeras, sino las nacionales, se requiere reforzar el Estado de Derecho y consolidar el marco jurídico del País.

"Aprovechar este potencial requiere, ante todo, reforzar el Estado de Derecho y consolidar el marco jurídico del País. No se trata sólo de una aspiración, sino de una necesidad post-legal. Modernizar nuestro sistema legal es clave para dar certeza, atraer inversiones y dinamizar la economía", apuntó Carranza durante su discurso en la Sesión Plenaria de la Convención Bancaria.



## EXIGEN CASTIGAR A MAY BALANCÁN.-

El Gobernador morenista de Tabasco, Javier May, fue denunciado en la CNDH, mientras universitarios se solidarizaron con los estudiantes del Instituto Tecnológico golpeados el miércoles; en tanto, la IP desmintió la versión de que ellos solicitaron el desalojo.

## Detienen por fraude a hijo de ex directivo de AHMSA

MIRNA RAMOS Y ROLANDO CHACÓN

MONTERREY.- Un hijo de Manuel Ancira, ex directivo de Altos Hornos de México (AHMSA), fue encarcelado en el Penal de Apodaca acusado de un fraude por 10 millones de dólares, presuntamente por comerciar ilícitamente con combustibles, mientras que otro está prófugo por el mismo delito.

Fuentes allegadas a la Fiscalía estatal confirmaron anoche la detención de Andrés Arturo Ancira García el pasado 28 de abril en el Aeropuerto de la Ciudad de México, tras arribar de San Antonio, Texas.

Andrés y su hermano Manuel están acusados de cometer el fraude en el 2022 contra un empresario aparentemente de Monterrey de apellido Tijerina, de acuerdo con las investigaciones.

El empresario firmó un contrato y les entregó 10 millones de dólares, estipulando los plazos de pago y los intereses que recibiría por su aportación.

A partir de entonces, ya no tuvo noticias de sus coinversionistas y, luego de un año, decidió denunciarlos.

Hace ocho meses, a los dos hermanos Ancira García se les giraron órdenes de aprehensión y fichas rojas de la Interpol para su localización.

Andrés Ancira fue trasladado vía terrestre a Monterrey, donde fue imputado y vinculado a proceso por fraude, por lo que se le impuso la medida cautelar de prisión preventiva, añadieron las fuentes.

Su padre, Manuel Ancira, fue accionista, consejero y director general adjunto de Operaciones de AHMSA. Murió en Monterrey en septiembre de 2019.

Escriben del tema: Sergio Sarmiento e Isabel Sepúlveda Página 8 • Juan Villoro Página 9 Luis Arriaga Valenzuela, Hernán Quezada y Claudia Robles Martínez Página 12

## RETOMA LA TRADICIÓN

En 2013, cuando asumió el Papa Francisco, su vestimenta causó sorpresa por su sencillez. Ahora León XIV retomó la tradición del Papado.



### ANILLO DEL PESCADOR

Anillo de plata bañado en oro

Oro

### ESTOLA

No usó De terciopelo con bordados en oro con imágenes de santos y símbolos eclesíasticos, que representa el poder sacerdotal y al pastor supremo

### MUCETA

Blanca Roja que simboliza el martirio y el sacrificio de la sangre derramada por Cristo

### ROQUETE

No usó De lino y bordados

### CRUZ

Plata simple como símbolo de humildad Oro como símbolo de poder y tradición

610972000016